El número de recuperaciones (36) ha bajado respecto al anterior (71), lo que es debido al menor número de garzas recuperadas, por llevar 2 años sin anillarlas, ya que es sabido que las que dan un mayor número de capturas son las jóvenes.

También en las recuperaciones foráneas hemos bajado de 69 en 1.957 a 38, siendo su causa el que funcione en Madrid la Sociedad Española de Ornitología, uno de cuyos menesteres mis importantes es el de ser centro colector de anillas extranjeras.

Resumiendo:

- 1.º—Se han anillado, como decíamos, 2.200 aves de cuarenta y tres especies, de cuyas 2.200 corresponden a individuos adultos 1.843, a juveniles 193 y a pollos anillados en el nido 164.
- $2.^{\circ}\!\!-\!\!\!$ Se han recuperado 36 anillas de ARANZADI correspondientes a 10 especies.
- 3.º—Se ha tramitado con el extranjero la recuperación de 38 anillas pertenecientes a 12 Estaciones anilladoras y a 22 especies zoológicas.

Para 1959 disponemos de excelente material de captura con el que esperamos superar los resultados anteriores.

Se ha modernizado el sistema de fichero e impresos y podemos decir que estamos a la altura de las mejores organizaciones extranjeras, y decimos de las mejores, porque las hay mucho peores.

También empezamos a asomarnos a MUNIBE, y esperamos seguir asomándonos, ya que lo difícil es empezar y además tenemos material para ello.

SECCION DE ESPELEOLOGIA

La Sección de Espeleología, ha desarrollado este año preferentemente su labor en las provincias vecinas, y sus componentes han realizado la prospección de las simas del monte Ranero en la región de Carranza, descendiendo entre otras, a la denominada "Torca del Carlista", que resultó tener una vertical de 151 metros.

Reanuda la exploración de tal sima en el mes de Julio, aprovechando la Asamblea Regional de Espeleología, y se revisó casi completamente, una hoquedad en el fondo de la Torca, que constituye una de las salas mayores de Europa, ya que tiene 400 m. de largo por 200 de ancho, y que se prolonga por una galería donde se consiguió alcanzar 360 m. de profundidad, no pudiéndose considerar todavía terminadas tales prospecciones.

En Burgos, en el mes de agosto, en colaboración con otros Grupos, se llevó a cabo la exploración del inmenso fenómeno cárstico de "Ojo Guareña", situado a 80 kilómetros al norte de la Capital, llevándose a cabo labores topográficas en más de nueve kilómetros de galería.

En Alava en el mes de Noviembre e invitados por el Grupo "Manuel Iradier", se llevó a cabo la exploración de la cueva Mairuelegorreta, situada en el macizo del Gorbea, donde tendrá lugar el próximo Congreso Vasco-Navarro. Estas actividades en otras provincias, hacen destacar las excelentes relaciones logradas con distintos grupos espeleológicos, superando con ello todo posible ambiente de rivalidad.

En lo que se refiere a la provincia de Guipúzcoa, continuaron los trabajos de exploración de las simas existentes en Aitzgorri y Urbia.

SECCION MUSEO DE HISTORIA NATURAL

Además de los trabajos de laboratorio, la Sección ha realizado varias salidas para la recolección de nuevos datos y ejemplares y entre ellas hay que destacar, la llevada a cabo a Haitzabia, en Hendaya, en la que se cogieron muestras de rocas y fósiles, de las cuales se mandaron algunas a Méjico para su análisis.

En Enero de 1958, se llevó a cabo una salida al vraconiense de Motrico, para la búsqueda de nuevos fósiles, pues en anteriores excursiones habíamos hecho el hallazgo de una nueva variedad de mortoniferas "Pervinquieria", del cual se habla en el trabajo escrito por su descubridor el Prof. don Joaquín Gómez de Llarena, titulado "Datos paleontológicos del flisch litoral de Guipúzcoa: El vraconiense de septarias de Motrico" y publicado en "Notas y Comunicaciones" del Instituto Geológico y Minero de España, número 50, en 1958.

Dicho ejemplar se halla expuesto en la vitrina de Geología de la Sala de los Osos.

La Sección ha continuado sus trabajos en relación a las vitrinas del futuro Museo, revalorándolas con ejemplares interesantes de diversas épocas geológicas.

En el número que sale, actualmente en prensa, va un articulo de Gómez de Llarena sobre posibilidad de personalizar este Museo en el antiguo edificio del Instituto Peñaflorida.

SECCION DE ETNOGRAFIA

Esta Sección ha continuado celebrando sus reuniones mensuales, habiendo sido sus principales actividades, las siguientes:

Anuario de Eusko-Folklore, Volumen XVI.—Se ha presentado en público el resultado de las investigaciones sobre la vida pastoril y agrícola de nuestro País y se han buscado los medios más aptos para su difusión.

Aún cuando en principio parecía no obtenerse un resultado en su venta, y arrojar esta publicación una carga negativa para el Grupo, ha de destacarse que dicho Volumen está obteniendo un éxito, con la relatividad que corresponde a este tipo de publicaciones, siendo varias las entidades culturales nacionales y extranjeras, que han solicitado ejemplares.

En la actualidad se están llevando a cabo los trabajos preparatorios para el Volumen XVII que ha de recoger datos sobre la vida y método del pescador, antes que éstos con su desaparición vayan siendo olvidados.